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Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Mittwoch, 26.09.2018

Raum, Ort:
Besprechungszimmer 102 - Ilmenau -, I. OG, Kreishaus, Veerßer Str. 53, 29525 

Uelzen

Beginn: 16:30 Uhr

Ende: 17:16 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 07.03.2018

6 Fortführung EntdeckerBus 2019

Vorlage: VO/2018/364

7 Fortführung Leitprojekt "Welcome to Metropolregion"

Vorlage: VO/2018/366
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8 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

9 Anfragen

10 Einwohnerfragestunde

11 Schließung der öffentlichen Sitzung

Nichtöffentlicher Teil:

12 Eröffnung der nichtöffentlichen Sitzung

13 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

14 Schließung der nichtöffentlichen Sitzung
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Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Sackmann, Hans-Heinrich CDU

  KTA Hinrichs, Udo CDU

  KTA Fabel, Rainer FDP

  KTA Hallier, Jürgen Peter UWG Vertretung für: 

Herrn KTA Jan 

Henner Putzier

  KTA Hinrichs, Jürgen SPD

  KTA Klippe, Gudrun GRUENE

  KTA Munstermann, Ralf UWG

  KTA Weichsel, Hans-Heinrich CDU

Gäste

    Clauß, Jürgen  HeideRegion Uel-

zen e.V

    Roggemann, Bernd  BürgerBus Suder-

burg e.V.

Verwaltung

  Landrat Dr. Blume, Heiko Landrat

  EKR Liestmann, Uwe Dez. I

  KVOR'in Kämpfer, Marlis S 80 - WiFö

  KOI Karl, Kai Amt 40

Abwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Kohlmeyer, Thomas AfD entschuldigt

  KTA Putzier, Jan Henner SPD entschuldigt
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 07.03.2018

Beschluss: 
Das Protokoll wird mit zwei Stimmenthaltungen genehmigt.

6 . Fortführung EntdeckerBus 2019
Vorlage: VO/2018/364

In einer kurzen Diskussion werden die rückläufigen Zahlen des EntdeckerBusses und die stei-

genden Kosten thematisiert. Herr Karl teilt mit, dass insgesamt Regionalisierungsmittel in Hö-

he von ca. 552.000 €/Jahr zur Verfügung stehen, die für Samstagsverkehre, den Übergangs-

tarif HVV, AST-Verkehre, Verkehre zur 3. Stunde, die Beiträge für die VNO sowie den Entde-

ckerBus verwendet werden. Zukünftig werden voraussichtlich auch etliche Haltestellen barrie-

refrei ausgebaut werden, was ebenfalls aus diesen Mitteln bestritten werden muss. Hierzu gab 

es Informationen von einer Veranstaltung, die dieser Sitzung bzw. der Protokollmappe beige-
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fügt sind. Der Ausschuss plant, die Fortführung des EntdeckerBusses über das Jahr 2019 hin-

aus kritisch zu diskutieren. Beschluss: einstimmig.

Abstimmungsergebnis:
Ja: 8

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Beschluss: 
Der Ausschuss zur Förderung der Wirtschaft, der Landwirtschaft und des Verkehrs empfiehlt 

dem Kreisausschuss, die Fortführung des EntdeckerBusses im Jahr 2019 zu beschließen. 

7 . Fortführung Leitprojekt "Welcome to Metropolregion"
Vorlage: VO/2018/366

Nach kurzer Diskussion empfiehlt der Ausschuss einstimmig, das Projekt „Welcome to Me-tro-

polregion“ weiterzuführen.

Abstimmungsergebnis:
Ja: 8

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Beschluss: 
Der Ausschuss zur Förderung der Wirtschaft, der Landwirtschaft und des Verkehrs empfiehlt 

dem Kreisausschuss, der Beteiligung des Landkreises an dem Projekt zuzustimmen.  

8 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

EU-geförderte Projekte

Frau Kämpfer kündigt an, dass es einige neue EU- geförderte Projekte und einige Weiterfüh-

rungen geben wird. Im Vorgriff auf die Haushaltsberatungen stellt sie diese kurz vor. Der 

Ausschuss ist einverstanden, dass nicht für jedes Projekt eine Vorlage erstellt werden muss. 

Weitergeführte Projekte:

a. Fachkräfteinitiative für Nordostniedersachsen. (3.000 € für drei Jahre) 

b. die Koordinierungsstelle Frau und Wirtschaft (18.000 €),

c. die Innovationsberatung für KMU durch das TZEW (Transferzentrum für den Elbe-

Weserraum) (33.000 €, 75% erhalten wir vom Land zurück).
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Neue Projekte:

Neu hinzu kommen evt. folgende Projekte, an denen sich der Landkreis beteiligen möchte. 

Es geht dabei vor allem um Mittel aus dem Programm „Regionale Entwicklungsimpulse in 

Niedersachsen“:

d. Das TZEW hat einen Antrag gestellt zum Thema „Technikfolgenabschätzung zu den 

Auswirkungen der E-Mobilität“. Hier geht es um die Anpassung der Unternehmen an die E-

Mobilität. Konkret sollen Zulieferbetriebe für die Automobilindustrie fit für die Zukunft ge-

macht werden.

e. Das TZEW hat einen weiteren Antrag gestellt zum Thema „Wasserstoff“. Hier geht es 

darum, wie zukünftig Mobilität mithilfe von Wasserstoff (bisher eher ein Abfallprodukt in der 

chemischen Industrie) sichergestellt werden kann. (Projekte d. und e. zusammen ca. 8.400 

€)

f. Der Landkreis Harburg wird einen Antrag stellen zur Netzwerkkoordination „E-Mobili-

tät“. Eine erste Studie ist mithilfe von Leadermitteln erarbeitet worden. Das Thema soll fort-

geführt werden – insbesondere geht es um ein dichteres Netz an Ladesäulen und abge-

stimmtere Technik.

Die Mitglieder des Ausschusses bitten darum, dass die Verwaltung in einer der nächsten Sit-

zungen insbesondere zum Thema „Innovationsberatung durch das TZEW“ berichtet.

BürgerBus Suderburg e.V.

EKR Liestmann berichtet über den Antrag des Bürgerbusvereins Suderburg e.V. auf einmali-

ge Förderung für die Anschaffung des Bürgerbusses. Der benötigte Gesamtbetrag für den 

Bus, die Einrichtung der Haltestellen und die Untersuchung der Fahrer beliefe sich auf 

126.400 €. Die LNVG würde den Verein mit 64.500 € unterstützen, so dass ein Fehlbetrag 

von 44.525 € bliebe, welcher hier beantragt werde. Da hier eine Grundsatzentscheidung mit 

Blick auf eventuell folgende Anträge getroffen werden muss, kommt der Ausschuss nach 

kurzer Aussprache zum Entschluss, diese Entscheidung nach Vorbereitung durch die Ver-

waltung in den Kreisausschuss zu verweisen. Mittel stünden hierfür aus den sogenannten 

7b-Mitteln (§ 7b NNVG) bereit.

Samstagsverkehre

KOI Karl stellt nach erster Zählung die Nutzung der Samstagsverkehre seit ihrer Einführung 

mit dem Fahrplan ab 09.08.2018 vor. Exemplarisch liegen die Zahlen für den 15.09.2018 vor. 

Die Zählung ergab 274 Fahrgäste, wobei Doppelzählungen durch Umstiege auf andere, wei-

terführende Linien innerhalb des Liniennetzes möglich sind. Rufbusse wurden fast nicht ge-

nutzt. KOI Karl hebt hervor, dass eine zuverlässige Aussage zur Nutzung jetzt noch nicht mög-

lich sei. Die Verkehre sollen über den Zeitraum von einem Jahr gefahren und evaluiert wer-

den. Vorher ließe sich keine Prognose ableiten.
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9 . Anfragen

KTA Hinrichs spricht die Problematik an, dass die Telekom zur Zeit Kabel verlege, der Land-

kreis dort aber nicht mitverlegen kann. Frau Kämpfer erläutert die Situation und weist u. a. 

darauf hin, dass nach Auftragsvergabe an die Baufirmen Mitverlegungen zu einem verringer-

ten Auftragsvolumen führen und die Baufirmen hier Schadensersatz verlangen könnten.

KTA Hinrichs erkundigt sich nach dem Stand der Überlegungen zur Neustrukturierung der Hei-

deRegion. Frau Kämpfer erläutert, dass hierzu ein moderierter Workshop stattgefunden habe, 

in dem die Aufgabenzuordnung auf die verschiedenen Ebenen sehr konstruktiv diskutiert wor-

den sei. Dies habe auch dazu geführt, dass die Haushaltspläne der HRU angepasst werden 

konnten und die Zukunft der HeideRegion für die nächsten drei Jahre gesichert sei.

10 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

11 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

H.-H. Sackmann Dr. H. Blume

Vorsitz Landrat

M. Kämpfer

Protokollführung
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